

El escritor contó sobre su última novela "Canción para caminar sobre las aguas"

EL ÚLTIMO LIBRO DE RIVERA LETELIER: DE LAS SALITRERAS A LA CARRETERA

MARIELA CABRILLO V.

Situada en los años setenta, donde supuestamente el mundo está cambiando, "The Beatles" conquista todos los escenarios, en Chile se está gestando la reforma universitaria y Santiago parece conmocionado por el festival de Piedra Roja, transcurre la última novela del escritor antofagastino, Hernán Rivera Letelier "Canción para caminar sobre las Aguas", que este jueves presentó a la ciudad, durante la inauguración de la IV feria del libro Usado en dependencias del mall Zofri.

Según Rivera Letelier, en esta nueva novela sale del paisaje habitual de las salitreras para imbuirse en una especie de "Busco mi destino", ya que es una novela de carretera y de las distintas aventuras que le suceden a tres amigos que recorren el país desde Arica hasta Paine, con mochila en mano y "haciendo dedo".

"Retrata la década de los 70, la revolución juvenil, los hippies en Chile y el ambiente que rodeaba todo este contexto. Los amigos recorren el país desde Arica y a los iquiqueños les va a interesar, porque una de las estaciones es Iquique y La Tirona".

Para el autor, esta novela narra parte de su experiencia de juventud, donde estuvo 3 años viajando a dedo, sólo que ahora se noveliza para retratar la misma década de los sesenta, donde los jóvenes, la amistad y la audacia se unían para vivir los sueños. También es un homenaje a Salvador Allende, la literatura, la música y la poesía, según confiesa.

"Nombré a varios poetas que amo, como Gonzalo Millán, Floridor Pérez y al papá, Nicanor Parra. Creo que esto es un homenaje a la juventud, a la osadía



Hernán Rivera presenta su último libro en Iquique.

de aquellos tiempos. La revolución que se hizo entonces cambió el mundo. Muchos dicen que fue un fracaso, pero hacerla fue hermoso".

Pese a sus experiencias como mochilero, el origen real de «Canción para caminar sobre las aguas» proviene de su novela «Hanzo del ángel parado en una pata», donde se narra la historia del niño Hidelbrando del Carmen. «Yo cuando comencé ese libro escribía dos historias paralelas que se unían al final, la del niño y la del mochilero, Brando Taberna. El niño se hizo más fuerte y terminó sólo escribiendo de él y me quedaron como 70 páginas del hippie, que en este libro continúa».

En la oportunidad, Rivera Letelier, comentó que en septiembre comenzará los viajes al exterior. La primera visita será Francia, donde lanzará su novela "Santa María de las Flores Negras", que fue traducida a ese idioma. Además confirmó sus viajes a México y España, para finalizar el 2004 en Sicilia (Italia) lugar al que está invitado por una Asociación de Arte para hacer una conferencia sobre sus obras y también hablar de su exitosa novela "Santa María de las Flores Negras".

Respecto a esta última, comentó que firmó el contrato de venta de los derechos de autor al cineasta, Marcelo Ferrari, por lo que sólo está a la espera del inicio de la filmación. "Ya vendí los derechos de autor. Sé que además de la película él hará cuatro capítulos para una serie de televisión".

Consultado sobre sus proyectos literarios, el escritor comentó que siempre está escribiendo algo. "Actualmente trabajo en una novela corta, donde ahora voy/a al desierto, pero de una manera completamente diferente".

La novela

La historia que parte en las playas de Arica, donde los tres personajes -Jerónima Meneses (una brecciosa mujer, de familia acomodada se desvive por imitar a Marilyn Monroe), Brando Taberna (poeta y seductor callejero) y Cristián Pérez (un iluminado moralista y anoréxico)- recorren el norte chileno, con ganas de conocer el mundo con la mayor libertad.

La novela, que se inicia durante los meses finales del gobierno de Allende y concluye con el inicio del gobierno de Pinochet, da cuenta de las distintas aventuras por las que pasan los mochileros y en la cual son salvados sólo gracias a su "ingenio" o por obra del azar.

El Ultimo libro de Rivera Letelier: de las salitreras a la carretera. [artículo] Mariela Cabello V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cabello V., Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Ultimo libro de Rivera Letelier: de las salitreras a la carretera. [artículo] Mariela Cabello V. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile